

FECHA  
02/02/2026  
09/02/2026

\$500

# NOTICIAS DEL SUR

- LA VERDAD ESTÁ EN LA CALLE -

## Miles de personas disfrutaron de la Trucha asada en la gran Truchada de Pitufquén



Sub-13 de Freire se prepara para el Mundialito



PDI detuvo a imputado por maltrato animal en Gorbea

Pág. 5

SAG certifica envío de arándanos de Gorbea al mundo

Pág. 6

[www.noticiasdelsur.cl](http://www.noticiasdelsur.cl)

Noticias del Sur

noticias\_del\_sur

noticiasdel\_sur

noticias\_del\_sur

Noticias del sur

**DIRECCIÓN:**  
Av. 12 de Febrero #953,  
oficina 1, Pitrufquén.

**CONTACTO ÁREA COMERCIAL:**  
+56 9 7228 1871

**CONTACTO PRENSA:**  
+56 9 8822 8355

**WHATSAPP:**  
+56 9 8822 8355

**CORREO ELECTRÓNICO:**  
prensa@noticiasdelsur.cl

**REPRESENTANTE LEGAL:**  
Brígida Cárcamo A.

**REPORTERO:**  
Goretti Castillo  
Cristian Vega

**DISEÑO GRÁFICO:**  
Tomás Montano



### NUMEROS DE EMERGENCIA



**Carabineros de Pitrufquén:**  
+56 9 8428 9208

**Carabineros de Gorbea:**  
452466251

**Carabineros de Freire:**  
452466256

**PDI**

**PDI Pitrufquén:**  
45265 966 3



**Ambulancia:**  
131



**Bomberos:**  
134

## CHILE ANTE SU RESTRICCIÓN MÁS PERSISTENTE: CRECER

En el debate público chileno, el crecimiento económico ha tendido a ocupar un lugar secundario frente a discusiones coyunturales o redistributivas. Sin embargo, los datos muestran que el principal desafío del país no es transitorio, sino estructural: la dificultad para retomar tasas de

crecimiento compatibles con mejoras sostenidas en ingresos, empleo y financiamiento de políticas

Durante la última década, Chile ha crecido en torno al 2% anual. De acuerdo con estimaciones del Banco Central y la OCDE, el crecimiento tendencial actual se ubica entre 1,8% y 2,2%, muy por debajo del ritmo necesario para converger hacia los niveles de ingreso de las economías

desarrolladas. Este desempeño no responde a una falta de empleo o capital, sino a un problema más profundo: la baja productividad.

Según cifras de la OCDE, el PIB por hora trabajada en Chile equivale a cerca del 60% del promedio de los países desarrollados. Además, la productividad total de factores ha mostrado un desempeño prácticamente plano desde comienzos de la década pasada. Como señaló Robert Solow, Premio Nobel de Economía, el crecimiento de largo plazo depende fundamentalmente de la productividad y no solo de la acumulación de factores.

A esta debilidad se suma una inversión insuficiente. La formación bruta de capital fijo se ha ubicado en torno al 20%-22% del PIB, un nivel que resulta bajo para acelerar el crecimiento potencial. Economías que han logrado saltos significativos de desarrollo han sostenido tasas de inversión más elevadas, acompañadas de mejoras en capital humano e innovación.

En este ámbito, el rezago chileno es evidente. El gasto en investigación y desarrollo alcanza apenas entre 0,36% y 0,4% del PIB, muy por debajo del promedio OCDE cercano al 1,8%. Paul Romer, Nobel de Economía en 2018, destacó que las ideas, la innovación y los incentivos correctos son el motor del crecimiento sostenido, una lección especialmente relevante para Chile.

El debate tributario debe enmarcarse en esta realidad. Más que centrarse exclusivamente en subir o bajar impuestos, la discusión debiera considerar cómo el sistema tributario afecta los incentivos a la inversión, la reinversión de utilidades y la innovación. Sistemas mal diseñados pueden frenar el crecimiento y, paradójicamente, debilitar la base fiscal en el mediano plazo.

El crecimiento económico no es un objetivo ideológico, sino una condición necesaria para sostener políticas públicas y mejorar el bienestar. Persistir en tasas cercanas al 2% implica aceptar un estancamiento relativo. Recuperar una agenda de crecimiento, basada en inversión, productividad e innovación, es hoy una necesidad económica y una responsabilidad política de largo plazo.



## En Pedro de Valdivia: PDI detiene a sujeto por receptación flagrante

Lo anterior, conforme a proceso investigativo desarrollado en forma conjunta y coordinada entre esa unidad especializada de la PDI y la Fiscalía Local de Temuco, que daba cuenta del robo en lugar habitado de una vivienda particular en la capital regional, instancia en la que se sustraieron diversas especies de valor.

Es en este contexto, y gracias a diversas diligencias investigativas de análisis criminal e inteligencia policial, además de antecedentes aportados por la víctima, se logró ubicar un reloj de alto valor comercial, que estaba siendo ofrecido a través de redes sociales. Dicha especie fue reconocida por el denunciante en atención a las características que presentaba la correa.



**LICEO BICENTENARIO POLITÉCNICO PITUFQUÉN 2026**

Obtén aquí un Título Técnico Nivel Media

- Mecánica Automotriz Dual
- Atención de Enfermería Dual
- Contabilidad Dual
- Electrónica Dual

Local Anexo-Internado  
Dirección: Camino a Villarrica N° 1995, Pitufquén  
Teléfono local anexo: 45 2 391541

Balmaceda N°980, Pitufquén 452399507

Liceo Bicentenario Politécnico Pitufquén contacto@bicentenariopitufquen.com LBPP\_



Por este motivo, oficiales policiales de la PDI concertaron un encuentro con el vendedor de la especie en el macro sector Pedro de Valdivia, siendo recuperado el reloj que correspondía al sustraído y detenido el involucrado al no poder acreditar procedencia de esté.

El imputado quedó a disposición del Juzgado de Garantía de Temuco para su correspondiente audiencia de control de la detención.

## PDI detuvo a imputado por maltrato animal en Gorbea

La BIDEMA de Temuco detuvieron en situación de flagrancia a un imputado por el delito de maltrato animal, en el marco de una investigación instruida por el Ministerio Público, en la comuna de Gorbea.

El procedimiento se llevó a cabo durante la jornada del jueves 30 de enero, luego que personal policial concurriera a un domicilio del sector urbano de la comuna, donde se verificó la existencia de dos canes de raza galgo en condiciones deficientes de salud y bienestar. De acuerdo con los antecedentes recabados, los animales presentaban signos evidentes de desnutrición severa y permanecían en un entorno insalubre, con acumulación de fecas al interior del canil.



Ante esta situación, los detectives procedieron a la detención del responsable por el delito de abandono y/o maltrato animal. Al lugar también concurrió un médico veterinario institucional, quien efectuó la evaluación clínica correspondiente y emitió el informe técnico que respalda la investigación.

El imputado fue trasladado hasta el cuartel policial para la realización de las diligencias de rigor, quedando a disposición del Ministerio Público, organismo que determinará las acciones legales a seguir.

# Selección Sub-13 de Freire se prepara para el Mundialito con sede en la comuna

La selección sub-13 de Freire continúa con su proceso de entrenamientos de cara al Mundialito de fútbol formativo que se desarrollará este año en Panguipulli, torneo en el que la comuna será una de las sedes oficiales.

El equipo local trabaja bajo la dirección del profesor y ex futbolista profesional Christian "Kili" González, de destacada trayectoria en el fútbol chileno y recordado por su paso por Deportes Temuco como jugador base durante varias temporadas. La preparación apunta al fortalecimiento físico, técnico y formativo de los jóvenes, con miras al inicio del certamen programado para el 31 de enero, el cual se extenderá hasta el 7 de febrero.

El Mundialito reunirá a importantes equipos formativos, entre ellos la selección de Freire, Santiago Wanderers de Valparaíso, Lifipa de La Plata (Argentina) y Etafi de Santiago, otorgando al torneo un carácter competitivo y de proyección internacional.

El pasado jueves se realizó la ceremonia de certificación del Taller Básico de Lengua de Señas, en el marco del Proyecto Tránsito a la Vida Independiente de SENADIS, iniciativa postulada y adjudicada por la agrupación Manos Amigas de Radal, con el apoyo de la Casa de Inclusión.

La actividad contó con la participación del alcalde José Colihuil Binimelis, junto a profesionales de distintos departamentos del municipio y usuarios y usuarias de la comuna, fortaleciendo el acceso a herramientas de comunicación inclusiva.

Agradecemos a la agrupación Manos Amigas de Radal por su constante compromiso con las personas en situación de discapacidad y sus familias, generando instancias de desarrollo y promoviendo una cultura más inclusiva para nuestra comuna.

El director técnico Christian González destacó el compromiso del plantel, señalando que "los niños están muy motivados y el fútbol cumple un rol clave en su desarrollo deportivo y humano".

Desde el plantel, Estefan Solís valoró su convocatoria indicando que "vamos a dar todo para representar bien a Freire", mientras que el defensor central Nelson Cheuqueman señaló que "es una alegría poder jugar contra equipos de Santiago y de Argentina; estamos muy contentos por esta experiencia".

La participación de la selección sub-13 se enmarca en el compromiso de la actual administración comunal con el fomento del deporte y la proyección de jóvenes talentos en la comuna.



# SAG certifica envío de arándanos frescos desde Gorbea a mercados del mundo

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) realizando la Certificación Fitosanitaria de los envíos de arándanos frescos que se encuentran en plena temporada de exportación desde la comuna de Gorbea a diversos mercados del mundo.

la Directora del SAG Araucanía, Ruth Arévalo Macías explicó que la certificación fitosanitaria es el procedimiento que utiliza el SAG, conducente a la emisión del "Certificado Fitosanitario", documento que garantiza que los productos a exportar están libres de plagas y enfermedades, cumpliendo así con los requisitos sanitarios exigidos por los países de destino.

La planta Hortifrut realiza envíos de arándanos frescos a Estados Unidos, Europa, Corea y Taiwán y al 31 de diciembre el SAG a través de su oficina Villarrica certificó el envío 1.241.870 Kg a través del Programa USDA y 337.000 Kg Inspeccionados en Origen.

El Jefe de Planta Hortifrut Gorbea, Guillermo Leiva destacó que se encuentran en pleno pick de la temporada. "Partimos con los envíos de arándanos a principios de diciembre y estamos en las semanas de mayor volumen y deberíamos terminar las últimas semanas de febrero".

Leiva agregó que "nosotros tenemos un total de 4 millones y medio a exportar y en estos momentos vamos en la mitad, dos millones procesados, un 80% de la fruta se envía al mercado norteamericano y el otro 20% principalmente Unión Europea y Asia.

En relación al acompañamiento del SAG indicó que "el respaldo que nos entrega el Servicio Agrícola y Ganadero como entidad fiscalizada de nuestra planta, de nuestros productos es un trabajo en conjunto que hacemos y para nosotros es muy importante que ellos nos fiscalicen y validen nuestro producto para poder llegar con la certificación fitosanitaria que exigen nuestros clientes", detalló el profesional.

Hortifrut entrega empleo alrededor de 600 personas por temporada en los meses de diciembre a febrero que principalmente provienen de las comunas de Gorbea y Pitrufquén, y de las localidades de Lastarria y Quitratué.



## Conaf y Municipio de Pitrufquén acuerdan la instalación de cámara para la detección de incendios forestales

En una importante reunión entre CONAF y la Municipalidad de Pitrufquén, se consolidó un acuerdo para la instalación de una cámara de monitoreo de última generación, en un punto estratégico en altura de la comuna, con el objetivo de detectar de manera temprana incendios forestales.

El encuentro fue encabezado por Vladimir González, Encargado de Capacitación y Apoyo Técnico de CONAF, junto a la alcaldesa Jacqueline Romero y el director del Departamento Municipal de Riesgos y Desastres, Danilo Navarro, quienes coincidieron en la urgencia de implementar tecnología avanzada para la captación y evaluación oportuna de emergencias.

“Estas cámaras nos van a ayudar mucho para la detección de emergencias y esperamos, junto a la Dirección de Riesgo y Desastre, poder instalar a la brevedad este artefacto”, indicó Vladimir González.

Por su parte, Danilo Navarro afirmó que “esta cámara cuenta con Inteligencia Artificial y es de alta tecnología; nos deja muy contentos que este convenio con CONAF se siga fortaleciendo y entregando herramientas para enfrentar las emergencias de este período”.

Durante la temporada 2026, la comuna ya registra 18 emergencias, cifra que triplica las del mismo período de 2025, reforzando la urgencia de fortalecer la preventión y evitar incendios de gran magnitud.



## En Pitrufquén se realizó segunda exposición de estructura de perros pastores alemanes

La actividad organizada por el Club Chileno Criadores de Ovejeros Alemanes, CHILCOA, con el respaldo de la Municipalidad de Pitrufquén a través del Departamento de Seguridad Pública y DIDEKO reunió a canes y criadores de esta raza en una nueva muestra en la comuna, donde estos animales mostraron sus destrezas, pero también su pedigree de acuerdo con su edad y condición.

Carolina Miranda, encargada del Departamento de Seguridad de la Municipalidad de Pitrufquén, afirmó que esta actividad se enmarca en el proceso de difusión de la tenencia responsable de mascotas, por lo que invitación es amplia y gratuita a todo quien quiera conocer esta actividad.

A la cita, jurada por jueces argentinos, asistieron criadores de La Araucanía y de otras zonas del sur del país. En la ocasión, los organizadores entregaron un reconocimiento al apoyo a la Municipalidad de Pitrufquén recibiendo este galardón el director de la Dirección de Desarrollo Comunitario, Marcelo Castillo.



# Miles de personas disfrutaron de la Trucha asada en la gran Truchada de Pitufquén

La capacidad del Parque Isla Municipal al 100% en los dos días de evento, y más de mil truchas distribuidas son las cifras positivas que deja la realización de la 21° versión de la Gran Truchada de Pitufquén los días 24 y 25 de enero.

La fiesta, que este año 2026 retornó a su escenario original en el Parque Isla Municipal casi a la orilla del Río Toltén, convocó a más de diez mil personas en un ambiente natural donde la reina fue la trucha y el agregado especial: la distribución exclusiva de la cerveza "Truchada".



Como es costumbre la fiesta, organizada por el Club River Toltén y respaldada por el municipio local, realizó la bondad turística del Río Toltén y la promoción de la pesca deportiva. Para ello, más de una veintena de botes con visitantes de la zona y otras regiones, del país bajaron por este torrente practicando la pesca con devolución y conociendo los hermosos rincones, como la flora y fauna de esta reserva natural.

"Esta es una experiencia maravillosa que todos deben realizar alguna vez en su vida" dijo emocionada Ruth Cortez, visitante de la Región Metropolitana quien junto a pescadores de las regiones del Biobío, Valparaíso, Los Ríos e incluso de Antofagasta disfrutaron de una travesía de seis horas acompañados por los guías de pesca de la zona.

# FERIA

Más de 60 emprendedores de rubros gastronómicos, artesanía, repostería y divertimento fueron el complemento al consumo de la trucha asada, toda una tradición en Pitufquén. Más de 1.400 unidades fueron distribuidas, a lo que sumó -por primera vez- la disposición de la primera cerveza hecha únicamente para este evento: Truchada.

“Estamos muy contentos con el resultado de esta versión de la Truchada. Logramos que visitantes de distintas zonas del país bajaran por el río, lo que ya es una feliz costumbre; como también Logramos que la capacidad del Parque se mantuviera a tope los dos días de evento, lo que permitió que nuestros emprendedores también lograran, en su mayoría, números azules. Y lo otro es que incursionamos muy bien en algo nuevo como es la inclusión de un producto exclusivo y original como fue la cerveza Truchada”, indicó Julio Alarcón, presidente del Club River Toltén.



Para la alcaldesa de Pitufquén Jacqueline Romero, esta versión de la Truchada fue especial. “Fue lindo ver cómo esta fiesta tradicional volvió al Parque Isla Municipal. No tuvimos emergencias y las personas mantuvieron una conducta muy respetuosa, en especial, con su entorno. La idea de la Truchada fue siempre propiciar un espacio de entretenimiento familiar, pero también un lugar donde crear conciencia sobre la protección de nuestro Río Toltén, y esta versión tuvo eso”.



En ambos días, la fiesta concitó a artistas nacionales como el Dúo Ilusión; el Flaco y sus parientes; Corazón Salvaje; Lino Andrés y el Príncipe de la Cumbia. A esta fiesta se sumaron concursos de empanadas y la elección de la Reina de la Truchada.

Acompáñate todo el día con

**universal**  
La fuerza de escucharnos



Jorge Luis  
"El Potrillo"

EL DESPERTAR  
UNIVERSAL

LUN A VIE 7:00 A 9:00 HRS



Carlos  
Dartwig

LA MAÑANA  
UNIVERSAL

LUN A SAB 9:00 A 13:00 HRS



Julio  
Castro

JULITO AL  
VELADOR

LUN A VIE 13:30 A 17:00 HRS



Chiko  
EDY

LA TARDE  
UNIVERSAL

LUN A VIE 17:00 A 20:00 HRS



Veritho  
Moya

SEDUCCIÓN  
RANCHERA

LUN A VIE 20:00 A 23:00 HRS

CONTÁCTANOS AL  
+56452391454

## Exitsa 5<sup>a</sup> Feria Costumbrista Kayu Lof reunió a cientos de familias en el territorio de Quetroco

Con una alta convocatoria y una significativa participación comunitaria, los días 24 y 25 de enero se desarrolló la 5<sup>a</sup> versión de la Feria Costumbrista Kayu Lof, en el territorio de Quetroco, actividad cultural y gastronómica que contó con el respaldo del Municipio de Freire y que puso en valor las tradiciones campesinas y la identidad local.

Durante ambas jornadas, vecinas, vecinos y visitantes provenientes de distintas comunas de la región pudieron disfrutar de una amplia muestra de gastronomía típica, destacando preparaciones tradicionales como cazuela de pollo de campo, asado de cordeiro al palo, empanadas, tortilla de rescoldo, mote, harina tostada y diversos productos del campo, además de cerveza artesanal elaborada por emprendedores locales.

Uno de los hitos más significativos del encuentro fue la elaboración de la tortilla más grande de la comuna, instancia que convocó a familias completas y simbolizó el trabajo colaborativo y el rescate de las costumbres propias del mundo rural.

La feria contó además con una destacada programación artística, con presentaciones en vivo de reconocidos exponentes del folclor y la música popular, entre ellos Boris Albornoz, Los Recios de Chile, Fugitivos del Amor, Hernán y la Nueva Explosión y Kalipso Tropikal, quienes animaron ambas jornadas y recibieron el reconocimiento del público asistente.

El alcalde de Freire, José Colihuil, valoró la realización de esta actividad y destacó su importancia para el fortalecimiento de la identidad territorial.

“Esta feria representa un espacio fundamental para rescatar nuestras tradiciones y costumbres campesinas, pero también para fortalecer el sentido de comunidad y el encuentro familiar. Como municipio, seguiremos apoyando iniciativas que nacen desde los territorios y que ponen en valor nuestra cultura local”, señaló la autoridad comunal.

Asimismo, el jefe comunal relevó el impacto positivo de este tipo de eventos en la economía local.

“Aquí se genera un importante impulso para emprendedores, productores, artesanos y artistas locales, quienes encuentran en estas ferias una vitrina para mostrar su trabajo y generar ingresos. Ese es el desarrollo que queremos para Freire, con identidad y participación comunitaria”, agregó el alcalde Colihuil.

La actividad contempló también paseos a caballo, juegos infantiles y una muestra de artesanía en cuero, madera y lana, además de stands de flores y otros servicios, consolidándose como un panorama familiar y recreativo para todas las edades.

Desde la organización de la Feria Costumbrista Kayu Lof, se destacó el respaldo del Municipio de Freire, apoyo que permitió fortalecer una iniciativa que ya se ha consolidado como un referente cultural del territorio de Quetroco.

Con una positiva evaluación por parte de la comunidad, la quinta versión de la Feria Costumbrista Kayu Lof concluyó reafirmándose como un espacio de encuentro, identidad y proyección cultural para la comuna de Freire.



# Desde el lunes 2 de febrero Pitufquén sale a la cancha

Las selecciones Sub 13 y Sub 15 de Pitufquén debutan en el Mundialito de Panguipulli 2026, tras una intensa preparación liderada por el entrenador Marcelo Silva, profesor de la Escuela de Fútbol de Pitufquén.



“El desafío es hacer valer la localía. Tenemos una muy buena selección y los chicos están muy comprometidos”, señaló el profe, destacando además la importancia del apoyo del público: “Los jugadores disfrutan cuando sienten el aliento desde la galería”.



# ¡Ya están abiertas las inscripciones para el Campeonato de Voleibol Playa Duplas Expo Loncoche 2026!

Una invitación a vivir el deporte, la energía del verano y el espíritu de la Araucanía Lacustre en un evento imperdible.

El campeonato se desarrollará los días 5, 6, 7 y 8 de febrero, y contará con categorías Hombres y Damas, con inscripción completamente gratuita.

**Una excelente instancia para competir y ser parte de Expo Loncoche 2026.**

**Inscripción presencial en la Oficina de Deportes o al correo [oficinadeportes@muniloncoche.cl](mailto:oficinadeportes@muniloncoche.cl)**  
**¡No te quedes fuera y sé parte de esta gran fiesta deportiva!**

## GORBEA II SIGUEN ABIERTAS LAS POSTULACIONES PARA BECAS DE APOYO A ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN SUPERIOR CON DISCAPACIDAD 2026

Desde el Programa de Apoyo a la Discapacidad e Inclusión de la DIDEKO informamos que aun se encuentra abierta la postulación a las becas de apoyo para estudiantes de Educación Superior con Discapacidad, año 2026.

### Período de postulación:

Hasta el viernes 6 de febrero de 2026

### ¿Quiénes pueden postular?

Estudiantes que cumplan con los siguientes requisitos:

- Contar con discapacidad acreditada e inscrita en el Registro Nacional de la Discapacidad (RND)
- Pertenecer al 70% más vulnerable según el Registro Social de Hogares.
- Estar cursando su primera carrera de pregrado o estudiando en una institución de Educación Superior reconocida por el Estado.

### Modalidades de apoyo:

- Servicios de apoyo (asistente personal, intérprete de lengua de señas)
- Materiales de apoyo (computador, tablet, impresora, entre otros)
- Modalidad mixta.

Para más información y orientación, acércate a la Oficina de Apoyo a la Discapacidad e Inclusión, ubicada en el 1º piso del Edificio Consistorial, de lunes a viernes, de 09:00 a 14:00 hrs.

## Informan avance del proyecto de construcción del nuevo gimnasio fiscal para Pitrufquén

Este año 2026, la municipalidad de Pitrufquén, a través de su Secretaría Comunal de Planificación, SECPLAN, iniciará las gestiones para el financiamiento del diseño del nuevo gimnasio fiscal de Pitrufquén.

Así lo informó su director, Domingo Antimán Spiner, en una reunión informativa con deportistas y organizaciones deportivas de la comuna en el Salón Auditorio del Centro Cultural. En la cita, el profesional reveló los resultados de una encuesta aplicada el 2025 que definió que un 40% de los vecinos y vecinas consultados preferían el básquetbol como deporte a potenciar en esta nueva infraestructura deportiva.

A ello, le siguió el voleibol (37%); baby fútbol (29,84%); artes marciales (29,34%); tenis de mesa (29,18%) y boxeo (29,02%) entre otras disciplinas.

Según Antimán, los resultados de esta encuesta son relevantes en la funcionalidad de la nueva estructura que está en la fase de “estudio de pre inversión”, etapa ejecutada por el municipio local en la antesala a la presentación de la carpeta definitiva ante el Ministerio de Desarrollo Social para el concurso del financiamiento que permitiría la ejecución de su diseño definitivo.



La iniciativa es una de las más ambiciosas de la segunda administración de la alcaldesa Jacqueline Romero y su objetivo es otorgar a Pitrufquén un nuevo escenario deportivo techado, de alto estándar, que permita la práctica de varios deportes y el desarrollo de competencias nacionales e internacionales en diferentes disciplinas y otras actividades.

“Estamos muy emocionados con este proyecto que, sin duda, será un aporte a la comuna. Pitrufquén se merece una infraestructura deportiva de esta magnitud que no sólo nos permita tener más espacios para el deporte, sino que lugares de alto estándar donde podamos traer torneos y campeonatos regionales, nacionales e internacionales que nos pongan en el mapa del deporte” indicó, en su momento, la jefa comunal.

Este nuevo recinto deportivo -que cuenta con un plan maestro elaborado- estaría ubicado a un lado del actual Complejo Deportivo de Pitrufquén.

# PDI, Carabineros Cop y Ejército: Incautan plantación de marihuana en Ercilla

*Despliegue interagencial también permitió recuperar un vehículo con encargo por robo del año 2024.*

En el contexto de una investigación por el delito de robo de vehículos, el pasado miércoles se desplegó un operativo conjunto entre PDI, Carabineros de la Prefectura COP "Araucanía" y el Ejército, localizando y decomisando una plantación de Cannabis Sativa en la zona rural de Ercilla.

Lo anterior, en el marco de una investigación encabezada por la Fiscalía local de Collipulli. El trabajo interagencial, coordinado en beneficio de la seguridad de la ciudadanía, permitió el éxito de la operación desplegada en el sector de Pidima y que contempló un gran contingente con vehículos blindados de las tres instituciones y el resguardo aéreo del dron UAV de la Zona COP e Intervención Sur de Carabineros.

El Subprefecto Crisitan Gedda, Jefe de la Biro de Angol, precisó que gracias a los antecedentes reunidos entre la PDI y Carabineros, "se efectuó una denuncia al Ministerio Público logrando obtener a través de diferentes técnicas investigativas, la ubicación de invernaderos en el sector, por lo que se solicitó una orden judicial al Juzgado de Garantía de Collipulli, la cual se ejecutó en coordinación con COP y Ejército, logrando la incautación de 360 plantas y un vehículo que mantenía encargo por robo de 2024".



Por su parte, el Coronel Jean Paul Aravena, Prefecto de la Prefectura COP "Araucanía", señaló que el resultado es fruto del trabajo permanente entre Carabineros, PDI y Ejército: "Logramos dar la cobertura y seguridad adecuada para que el personal de la PDI desarrolle el trabajo de detección e incautación de plantas de marihuana. Esto se logra a través de una serie de recursos como aeronaves no tripuladas de observación y televigilancia, además de dispositivos terrestres, lo cual llevó al despliegue de más de 14 vehículos de distinto tipo blindados para llevar a cabo esta diligencia con éxito. Este trabajo y planificación se desarrolla en pos de la seguridad de la comunidad", enfatizó el Coronel Aravena.

"Esto demuestra el trabajo en conjunto, mancomunado, que realizamos como institución en una zona compleja como es Malleco y entender que, si no fuera por el apoyo logístico de Carabineros de Chile y de Ejército, estas operaciones no pudieran ser operativizadas", finalizó el Subprefecto Gedda de la PDI.

Los hechos fueron informados al Ministerio Público para continuar con las diligencias, en tanto, las plantas de Cannabis Sativa serán remitidas al Servicio de Salud Araucanía Norte para su destrucción.



## Junta de vigilancia “Ojo de Aguila” y vecinos de Mahuidanche entregan ayuda en las zonas afectadas por incendios en el Bío Bío y Ñuble

Dos vehículos de carga con mercadería e insumos de construcción movilizaron los integrantes de la Junta de Vigilancia “Ojo de Aguila” de Mahuidanche, la Junta de Vecinos del sector, y habitantes de Pitrufquén, en el marco de una campaña de ayuda para las familias damnificadas por los incendios en las regiones del Bío Bío y Ñuble.

De manera voluntaria, y en una semana, los socios de esta organización comunitaria se dieron a la tarea de recolectar alimentos no perecibles, agua, pañales, útiles de aseo, materiales de construcción (madera, clavos y planchas de zinc) y todo lo posible para asistir en ayuda de los compatriotas que lo perdieron todo en los recientes incendios.



Cristian Estrada, integrante de la Junta de Vigilancia “Ojo de Aguila” de Mahuidanche, precisó que por una semana recolectaron ayuda con muy buena respuesta de los vecinos del territorio y de otras zonas que supieron de esta iniciativa. “Con dos vehículos llenos salimos de Mahuidanche la madrugada del sábado y directamente entregamos la ayuda a los sectores de Patagua, Puente 7,3 y 1, y el resto lo dejamos en el sector conocido como el Pino que estaba completamente quemado. Fue muy triste ver toda la destrucción del fuego”, señaló.

La travesía solidaria de los vecinos de Mahuidanche retornó el mismo sábado con la satisfacción del deber cumplido. “Esta es tercera vez que hacemos una campaña de ayuda -afirma Estrada- y nos vamos con el corazón llenito en lo personal y como Junta de Vigilancia Ojo de Aguila agradecidos de las personas que colaboraron”, indicó Estrada.



**Plus salud**  
El plus que necesitas tu vida  
UBÍCANOS EN: FRANCISCO BILBAO #778, PITRUFQUEN

Masoterapia: Alannisse Brun  
Podología: Romina Antipichun  
Lamimaker: Karina Espinoza  
Terapeuta Energética: Karen Silva  
Oficina 1

Psicología: Ps. Carla Farfán  
Fonoaudiología:  
• Carolina Solís  
• Yarixsa Monsalve  
Educadora Diferencial: Astrid Varas  
Terapia Ocupacional: Katia Pinilla  
Trabajadora Social: Deisy Beltrón Flores  
Oficina 8

@plussalud.pitruquen  
plussalud.info@gmail.com  
+56954286587

